
令和元年度第２回名張市及び伊賀南部環境衛生組合入札等監視委員会 概要 

 

 

第１ 日時  令和元年８月２８日（水）午後１時４０分から午後３時５分 

 
 

第２ 場所  名張市役所 ２階庁議室 

 
 

第３ 出席者  

委 員 川合 良司 （司法書士 三重県司法書士会伊賀支部長） 

     廣野 一三  (税理士 ＴＫＣ全国会会員 税理士法人アチーブメント三重事務所) 

     河野 壮登 （弁護士 楠井法律事務所） 

     五十石 浩 （近畿大学工業高等専門学校准教授）               

 

事務局 理事（設計審査・契約・検査担当） 契約管財室長 

 契約検査係長 契約管財室主幹 

 
 

第４ 内容 

１ 議事 

（１）契約状況の報告について 

①名張市 

対象期間 平成３１年４月１日～令和元年６月３０日 

   条件付き一般競争入札  ６８件 

   随意契約       ２２１件 

   変更契約        ２３件 

   合計         ３１２件 

 

   ②伊賀南部環境衛生組合 

対象期間 平成３１年４月１日～令和元年６月３０日 

   条件付き一般競争入札  ２０件 

   随意契約        ３１件 

   変更契約         ０件 

   合計          ５１件 

  



（２）抽出事案の審議について 

  ①桔梗が丘 11号公園外管理業務委託 

（条件付き一般競争入札 都市整備部 維持管理室） 

質問 回答 

落札率が５０％を切っていますが、何か

理由がありますか。 

設計金額は三重県の歩掛り、基準を使用し

て設計しています。主に作業員の人件費で

す。その他には、草刈機の使用料や刃の損耗

費などです。例えば、人力除草工で１０００

㎡当たり、世話役が１．３人、普通作業員が

７．７人と決まっていて、人件費を掛けて、

㎡当たりの単価を算出し、実際に除草する

面積を掛けて金額を算出します。三重県の

基準に基づいて設計した金額、作業員の人

数、人件費よりも、実際には半分くらい金額

で業者はできると考えて入札しているのだ

と思います。 

処分費は設計金額に入っていますか。 処分費は設計金額に入っています。３、４か

所から見積りをとり設計していますが、全

て同じ単価の処分費でした。 

どのくらいの期間で作業をする予定で

すか。 

２回刈りは、１回目が６月下旬から７月下

旬、２回目が９月下旬から１０月上旬です。

１回刈りは、９月上旬から１０月上旬に作

業をする予定になっています。 

変動型最低制限価格を採用しているの

は何故ですか。 

過度な低価格による入札を防止し、品質を

確保するためです。 

 

 

②市道北部中央線外除草作業委託 

（条件付き一般競争入札 都市整備部 維持管理室） 

質問 回答 

無効が２社ありますが、その理由は何

ですか。 

開札の立会人に選ばれたにもかかわらず、

立会いしなかったため、運用基準に基づき

入札を無効としました。もう 1つは、入札書

に記載された入札額が予定価格を超えてい

たため無効となりました。 

辞退が１社ありますが、その理由は何

ですか。 

この案件と同日に開札のありました案件

で、既にこの業者は 1 つ落札されていたた

め、２件目については自社の都合で辞退さ

れたのだと思います。 

１社だけが予定価格の半分くらいの額

で入札し落札していますが、前年度もこ

１社だけが、他の業者よりも、かなり低い入

札額なので目立ちますが、前年度も落札率



のような状況ですか。 は５０％前後くらいでした。 

 

 

③会議音声データ反訳業務委託 

（随意契約 議会事務局） 

質問 回答 

単価の単位を教えてください。 会議の時間、１時間当たりの単価です。 

前年度の単価はいくらですか。 今年度と同じ単価です。 

現在契約している業者とは何年くらい

契約していますか。 

おそらく平成６年頃から、この業者と契約

しています。 

ほかに委託できる業者はいないのです

か。 

何社かあります。１社による随意契約です

が、４社から参考見積りをとり、価格の調査

は行っています。参考見積での比較ですが、

結果的には現在契約している業者が１番低

い金額の業者となっています。 

会議録検索システムと音声データ反訳

業務の結び付きは、どの程度、密接なの

ですか。 

検索システムで検索できる機能としては、

フリーワード検索だけではなく、発言者で

の絞り込みなど、いくつかの項目で絞り込

みができます。その項目に合わせた調整が

発生してくると考えられます。検索システ

ムと反訳業務の業者が同一ですと、調整作

業や加工とかが発生しないため、時間や経

費が抑えられていると思われます。 

 

 

④梅が丘 3号公園防球フェンス災害復旧工事 

（変更契約 都市整備部 維持管理室） 

質問 回答 

資材不足により、工期を２回延長してい

ますが、入手しにくいものですか。 

基本的には、3.5ｍの高さのフェンスは汎用

品ですので、発注したらすぐに手に入る物

なのですが、今回は正確な理由は分かりま

せんが、その資材がないとメーカーさんに

言われました。 

工期はどのくらい延びたのですか。 １か月半延長しました。 

フェンスを発注するのは業者ですか、市

ですか。 

業者です。資材、工事込みの契約です。 

当初に発見できなかった破損部分があ

ったとのことですが、なぜ発見できなか

ったのですか。 

当初、現場に行って確認した時に、地元の人

が、ボールが出ないように仮にロープやネ

ットのようなものを掛けていたため、見え

ませんでした。 

 



 

⑤紙おむつ等給付事業 

（変更契約 福祉子ども部 介護・高齢支援室） 

質問 回答 

変更理由は何ですか。 入札参加者を増やして、競争性を高めるた

め、１セット当たりの枚数を少なくしたと

ころ、結果的には、前年度と同じ業者が落札

し、製品も前年度と同じになったのですが、

利用者の自己負担額は前年度と同じなの

に、セット当たりの枚数が少なくなったこ

とから、利用者の利便性を考慮して、セット

当たりの枚数を増やす変更を行うことにし

ました。 

契約金額が年々増加する可能性はあり

ますか。 

利用者の負担額は月額税込５００円と決ま

っていまして、１０月に消費税率が上がり

ますので、市の負担は増加します。将来的に

も市の負担が増加する可能性はあります。

今後、紙おむつ等の給付事業の形態につい

ても考察せねばならないところと、危惧し

ております。 

 

 

（３）その他 

次回開催日は、１１月２７日（水）午後１時４０分に決定。 


